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Hilarion G. Petzold (2018j):  
„Naturerfahrung ist immer auch Selbsterfahrung“ * 
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Zusammenfassung: Naturerfahrung ist immer auch Selbsterfahrung 
Der Text ist ein Interview, das Psychologie Heute 2018 mit Prof. Dr. Hilarion G. 
Petzold geführt hat. Es befasst sich mit der Bedeutung von Naturerfahrungen 
für die Gesundheit und für Heilungsprozesse und damit auch für die 
Psychotherapie. Sie sollte deshalb Naturerfahrungen und naturtherapeutische 
Interventionen vermehrt in ihre Praxis einbeziehen. Besonders bei einer 
leibtherapeutischen und ganzheitlichen Therapieform mit einer bio-psycho-
sozial-ökologischen Orientierung und mit einer ökopsychosomatischen 
Schwerpunktbildung und multisensorischer Praxis ist ein „Going Green“ für die 
Psychotherapie unverzichtbar. In der globalen ökologischen Krise ist 
Naturerfahrung als Selbsterfahrung auch eine Chance, einen biophilen und 
ökophilen Lebensstil zu erwerben und ein „caring for nature“ zu praktizieren. 
 
Schlüsselwörter: Naturtherapie, Selbsterfahrung, Biophilie/Ökophilie, Going 
Green, Integrative Therapie  
 
 
Summary: experiencing nature is always experiencing yourself 
The text is an interview that Psychologie Heute has led 2018 with Prof. Dr. 
Hilarion G. Petzold. It deals with the importance of nature experiences for health 
and for healing processes and thus also for psychotherapy. She should 
therefore increasingly include nature experiences and nature therapeutic 
interventions in her practice. A “going green” is indispensable for 
psychotherapy, especially in the case of a body therapeutic and holistic 
approach to therapy with a bio-psycho-social-ecological orientation and with an 
eco-psychosomatic focus and multi-sensory practice. In the global ecological 
crisis, experiencing nature as self-awareness is also an opportunity to acquire a 
biophilic and ecophilic lifestyle and to practice “caring for nature”. 
 
Keywords: Nature therapy, self-experiencing, biophilia / ecophilia, going green, 
integrative therapy 
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